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Zusammenfassung

        
Vorgestellt werden die Ergebnisse einer bundesrepräsentativen Studie zur Lage der ambulanten psychotherapeutischen Versorgung der Erwachsenen in der BRD, wie sie sich nach dem Inkrafttreten des PTG darstellt. Aus der Befragung von 1042 Psychotherapeuten geht u. a. hervor, dass die Wartezeit auf einen Therapieplatz im Durchschnitt 4,6 Monate beträgt, und dass bei jeder 2. Anfrage wegen eines Erstgespräches und einer möglichen Behandlung keine probatorischen Sitzungen durchgeführt werden. Nach den probatorischen Sitzungen wurden ca. 35 % der diagnostizierten Patienten nicht in ambulante Behandlung genommen, obwohl die diagnostizierten Störungsbilder - Schmerz- und Tinnituspatienten, organisch Kranke mit psychischen Veränderungen, Patienten mit Suizidtendenzen, einer Anorexia nervosa, Suchterkrankungen, einer psychosomatischen Organ-, Persönlichkeits- oder psychotischen Störung - eine Behandlungsbedürftigkeit vermuten lassen. In Form von G-IV-Leistungen befanden sich wiederum nur etwa 56 % der von Löcherbach et. al. ([2] S. 59 f) für behandlungsbedürftig und -willig erachteten erwachsenen Bevölkerung in der BRD in Behandlung. Neben einem ungedeckten Bedarf zeigt die Untersuchung, dass die unterschiedliche Honorierung psychotherapeutischer Leistungen durch die Kostenträger einen deutlichen Einfluss auf den Zugang zur und die Art der Psychotherapie ausübt.


      
        
Abstract

        
This paper presents the results of a study of the state of adult outpatient psychotherapy in Germany after the PTG came into force. 1042 psychotherapists were questioned on certain issues. One result was that patients have to wait 4.6 months for psychotherapy and that every second patient asking for a diagnostic interview and possible treatment was refused. Of those who were given a diagnostic interview 35 % were not taken into treatment, although disturbances were diagnosed - such as tinnitus, pain, organic disturbances with psychic complications, suicidal tendencies, anorexia nervosa, addiction, psychosomatic illnesses, personality disorders, psychotic disorders - would normally demand psychotherapeutic treatment. Furthermore only 56 % of those patients who Löcherbach et al. ([2] S. 59 f) considered needing and wanting psychotherapeutic treatment were actually in a G IV psychotherapy. Apart from this the possibility of getting psychotherapy as well as the kind of psychotherapy proved to be dependent on the kind of medical insurance. Different payments by the insurance companies caused longer waiting times for patients and determined the choice of psychotherapy by the psychotherapists.
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